

LA VANGUARDIA

PERIÓDICO SOCIALISTA CIENTÍFICO
DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA

SUSCRIPCIÓN ADELANTADA

Interior: Por trimestre..... \$ 1.00
Exterior: » año..... » 5.00

APARECE LOS SÁBADOS

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

478—ENTRE-RIOS—478

A los suscriptores del interior

Rogamos á los compañeros que reciben el periódico y que aún tengan cuentas pendientes, se sirvan chancearlas lo antes posible.

La Administración.

CENTRO SOCIALISTA OBRERO

Hoy sábado á las 8 p. m. tendrá lugar una conferencia, en nuestro local social, á la que quedan invitados los que simpatizan con las ideas socialistas.

Hablará el compañero Adrian Patroni, sobre el tema, *¿que es socialismo?*

El Comité.

Especulando con el estómago de los trabajadores

Háblase con insistencia en los círculos comerciales de un sindicato que se procura organizar para acaparar todos los azúcares de producción nacional, con la mira de hacer un precio en el consumo que le convenga.

Es decir: se trata de una especulación fundada en el monopolio y contra el consumidor.

«La Prensa», Junio 7 de 1895

Las palabras transcritas envuelven la contestación más concluyente á los defensores del orden capitalista, fundado en la explotación del hambre y de las necesidades de la mayoría, por un núcleo cada vez menor de vampiros y parásitos.

No son locos ni son utopistas los que fundándose en las leyes generales de la vida, e interpretándolas en su verdadero valor y sentido científico, han declarado guerra al capital individualizado, como un agente corruptor de los sentimientos más elevados y también como un agente que conduce á los pueblos al cretinismo, á la esclavitud y á la degeneración de la especie humana.

Otra enseñanza surge espontánea de las palabras referidas, y ésta atañe más directamente á la clase trabajadora, á los proletarios de todos los gremios y que aun no han abrazado las teorías socialistas, ó que dudan de la verdad de sus conclusiones.

Y esta lección es la necesidad de la lucha política para apoderarse del poder y destruir los privilegios que entrañan tanta infamia y tanta explotación.

Los proletarios, por lo general ignorantes, creen que la sociedad gremial es todo, y que la huelga es el límite que marca el término de sus reivindicaciones. Muchos creen que la acción política es impotente, y que el trabajador debe limitarse á obedecer, á sufrir todas las cargas públicas, en cambio de un salario más ó menos miserable y con todas sus alternativas.

No somos enemigos de las sociedades gremiales ni tampoco de las huelgas, porque unas y otras contribuyen á que no se extinga ese último resto de dignidad que pierde el hombre cuando cae en el abatimiento físico y moral.

No; lo único que sostenemos es, que estos medios son insuficientes para lograr la emancipación de los trabajadores.

En el caso que motiva estas líneas, en que un pequeño grupo valido de sus capitales retiene apoderarse de la producción de un difícil necesario para la alimentación; se mo-

puede la clase proletaria defenderse de la calamidad que le espera?

Formando sociedades gremiales y haciendo huelga, ó lanzándose á la revolución?

La ineficacia del primer medio es harto evidente, si se considera que sólo interviniendo en la huelga casi todos los gremios y casi todos los trabajadores, podría ésta tener importancia y fuerza para hacer frente á la burguesía y derrotarla en un caso determinado.

De la revolución ni hablaríamos si no hubiera todavía pobres gentes que, por su ignorancia de los fenómenos sociales, creen que las revoluciones se hacen en un día y con solo quererlo. Mientras la mayoría de la clase trabajadora esté unida á la burguesía, tanto en las ideas como en los hechos, y se muestre dispuesta ó se crea forzada á mantener y defender el régimen social que nos oprime y nos explota; mientras los que condenan y quieren destruir ese régimen formen una débil minoría (débil si se tiene en cuenta la fortaleza del enemigo) toda tentativa de revolución violenta por parte de esa minoría equivaldrá á un suicidio, á una derrota cuyas consecuencias serían fatales, abatiendo por muchos años á la clase trabajadora.

De aquí que la burguesía europea provoque á los socialistas, buscando que éstos se lancen á la revolución, para poder exterminarlos antes que sean mayoría y—como empieza á ocurrir ya—logren contaminar con sus ideas á toda la población obrera y aun á la clase media.

El camino más fácil para los trabajadores que conocen su esclavitud y quieren emanciparse, es, pues, la acción política, con la cual podrán mejorar sus condiciones de existencia y despertando, y atrayendo á las masas obreras hoy bajo la influencia de los elementos burgueses, llegarán á constituir pronto una fuerza capaz de poner fin á todos los privilegios y todas las tiranías.

El proletariado intelectual

En su mensaje, el presidente Uriburu comunicó al Congreso que en nuestras universidades estudian 2.058 estudiantes—de los cuales 962 estudian derecho—y que en los colegios nacionales estaban matriculados 3.397 alumnos. El país está literalmente inundado de médicos y abogados, á tal punto que se les emplea en ocupaciones muy diferentes de su profesión, y sus diplomas no les dan ya garantía alguna de no morir de hambre. Muy bien dice el juez de crimen del Rosario, Sr. Alvarez, en un folleto que acaba de publicar: «Son cada día más escasos los clientes que pagan una fortuna por una receta, una cuenta particionaria ó un plano, mientras abundan los que hacen estas cosas por el importe de un jornal de obrero.» Hay hombres de posición influyente que hablan de la necesidad de restringir la educación y dejarla sólo para los hijos de la clase dirigente.

La competencia entre los hombres inteligentes es aquí hoy en día más encarnizada que entre los obreros, y la pobreza entre aquellos toma proporciones funestas.

En los salones corruptores del *Turf Club*, en donde se reúnen de noche todos los jugadores de la ciudad, se puede encontrar cientos de abogados, profesores, ingenieros y médicos, que faltos de clientes y de entradas, buscan hacer fortuna por medio del *sport*, comprando boletos de á un peso ó dos, pesos, boletos de carreras, de frontones, de loterías, á las quinielas de pelota, billar, etc. Allí puede observarse el crecimiento continuo del proletariado intelectual que no halla ocupación y vive del juego y de aventuras.

Otros individuos de esta categoría juegan en la Bolsa, ó se ponen al servicio de los politiqueros, á quienes se venden para todo lo que se ofrece, y de este modo esperan obtener un empleo ó un puesto público.

La suma facilidad con que los alumnos pasan los años de los colegios nacionales y escuelas normales; la farsa que importan los exámenes, verdaderas estafas concertadas entre profesores y alumnos, y luego la misma farsa del estudio universitario y de la promoción al doctorado ó profesorado, ha dado por resultado esta inundación del país con individuos diplomados cuya ignorancia ó incapacidad ya son proverbiales.

Como no es por el saber y el talento por lo que se hace carrera en nuestra burocracia, sino por el bizantinismo y la adulonería, es obvio que el mayor número de los estudiantes no se empeña en estudiar seriamente, sino en adular y pasar su tiempo en vicios, en el juego y en el relajamiento más vergonzoso.

Concluida la carrera, estos hombres son parásitos del cuerpo social. Y muchos, aunque quisieran, no hallan ni ocupación ni trabajo.

Conocemos varios abogados que no hacen otra cosa que vender su firma de letrados por unos pocos pesos, á los procuradores, poniéndolos bajo los escritos de estos, por falta de clientela, pues estos últimos, aunque no tengan diploma de letrado, desempeñan mejor que aquellos otras las funciones de abogados.

Se está por eso discutiendo sobre los medios de dificultar el acceso de la juventud á las profesiones liberales, encareciendo el estudio.

Pero la dificultad con que chocan los reformadores en este sentido, consiste en no poder concertarse sobre esta duda: qué se haría con los jóvenes burgueses á quienes de este modo se cerraría la carrera liberal, y qué otra carrera pudieran abrirseles?

Pues no es posible que todos vivan robando, y aunque el capital sea tan astuto que pague muy bien á sus sofistas y sicofantes, no hay un número ilimitado de ocupaciones para todos los doctorados y diplomados empeñados en atrapar las migas que caen de la mesa de los capitalistas high-lifers, y por las cuales pelean entre ellos.

Ya hoy en día los resultados pecuniarios no recompensan siempre los gastos del estudio, y económicamente las carreras liberales se vuelven cada día menos provechosas.

Se explica, sin embargo, el gran número de jóvenes que aspiran al doctorado, por el hecho de que un pequeño capital empleado en el estudio siempre da mejores resultados que colocándolo en el comercio, en la agricultura ó en la industria, en que el capital pequeño es tragado rápidamente por el mayor.

Luego el diploma y el título universitario abren al portador las puertas del high-life, y le hacen abrigar esperanzas de poder casarse con una mujer rica, ó á lo menos conseguir protectores influyentes que le faciliten un empleo, ó sea, posibilidad de vender su fuerza intelectual de trabajo por un sueldo ó salario.

El burgués cree que el Estado está obligado á proporcionarle un empleo rentado para sus hijos. Según su opinión, el ejército y la escuadra, la iglesia y la burocracia no tienen solamente que llenar las funciones de la administración y de la conservación del Estado y de la sociedad, sino que deben llenar al mismo tiempo su objeto, que es proporcionar colocaciones bien rentadas á todos aquellos hijos de la burguesía que por cualquier motivo no fuese posible ocupar en el proceso de explotación del proletariado.

De aquí nace la *empleomanía*, que engendra el bizantinismo y la adulación profesional en la clase burguesa.

Es un verdadero proletariado inteligente muy numeroso el que se crea de este modo.

El Estado ha comenzado á temer este gran número de desocupados inteligentes, y ha hecho aquí lo que ya hizo en otra parte también, esto es, prolongó el tiempo de estudios.

Así vemos que el estudio del derecho se ha extendido ahora á seis años, no con el objeto de profundizarlo (la farsa siempre es la

misma) sino con la intención de hacer más costoso el estudio, á fin de que solamente los hijos de los más ricos puedan dedicarse á él.

De este modo, se espera disminuir el número de estudiantes de derecho, y se evita que entre los letrados y abogados figuren tantos sujetos pobres, sin fortuna, que se verán obligados tarde ó temprano á buscar empleo, y no hallándolos aumentarán el número de los descontentos con el orden social vigente, y aprendiendo entonces á pensar como proletarios, irán á engrosar las filas del socialismo.

Porque precisamente es esto lo que sucede. El encarecimiento del estudio contribuye á levantar más todavía la valla insuperable que separa á los pobres de los ricos, pues excluye de hecho á los primeros de los puestos públicos y disminuye para los segundos la competencia en la carrera burocrática. Aquellos engrosarán las filas del proletariado, y fácilmente comprenderán las teorías socialistas, cuya realidad tienen que sentir en su persona propia.

Hay actualmente una gran sobreproducción de inteligencias. La sociedad educa una juventud cuyas necesidades materiales no puede satisfacer bajo el actual orden capitalista vigente. Ya la educación primaria peca en este sentido, por mísera y reducida que sea, y de allí nace la propensión de reducirla más todavía, y se llevaría á cabo este atentado alvoso contra la ley de evolución humana, si el capital no necesitaría obreros inteligentes é intrudidos para el proceso de producción de supervivencia.

Así nace una de las tantas contradicciones del capitalismo consigo mismo. El capital necesita fatalmente inteligencias para su existencia, pero estas inteligencias amenazan destruirlo. La educación de las masas de la población en interés del capitalismo, da pues lugar á una sobreproducción inevitable de hombres inteligentes en lucha competitiva mútua, los cuales sienten necesidades materiales que no pueden ser satisfechas por la sociedad, contra cuya organización se sublevan al fin, los descontentos, bajo el estandarte del socialismo.

Así la sociedad socava ella misma sus propios cimientos y prepara rápidamente su derribo.

Socialismo y Ciencia positiva

por

ENRIQUE FERRI

La obra con cuyo título encabezamos estas líneas es, por su importancia, una de las primeras entre la ya vasta literatura socialista.

Según nuestro parecer, el libro del notable antropólogo y convencido socialista Enrique Ferri, es de lo más trascendental que se ha escrito, pues resume las teorías marxistas, destruye cuantas objeciones se hacen al socialismo, y en un trabajo verdaderamente meritorio analiza la ciencia moderna, hija de la experimentación, y demuestra la concordancia que existe entre el colectivismo y ella.

Darwin y Spencer, los dos grandes hombres del siglo, son, aunque sin darse cuenta de ello, los fundadores de nuestras ideas. El uno con sus profundos estudios sobre el origen del hombre y el otro con su filosofía naturalista, nos enseñan el encadenamiento, la evolución de los sucesos de la humanidad.

Si ni el uno ni el otro han creado las teorías socialistas, han sido—como dice Ferri—porque no ha sacado las consecuencias, los efectos de sus descubrimientos científicos.

Reservábasele á Marx esa gloria, y con él está formada la *trinidad* de que debemos tomar nuestros argumentos para combatir á la burguesía y las enseñanzas para lo porvenir.

Si la obra del diputado italiano no tuvies

en cada página, como tiene, una victoria á favor de nuestras aspiraciones. bastaría sólo la disección que hace de las teorías darwinianas, para que las considerásemos como de primer orden entre las mejores obras socialistas. Destruir el concepto de la llamada «lucha por la existencia», en cuanto esta frase sirve á la burguesía para atacar nuestros ideales y negarles su valor científico, es sin duda alguna lo más trascendental del libro de Enrique Ferri.

Su estudio sobre *evolución, revolución, rebeldía y violencia personal*, se recomienda por lo claro y acertado de su juicio, que comprueba cómo la táctica del partido socialista en lucha contra la burguesía, es superior á la táctica anárquica.

Únase todo esto á un lenguaje sin tecnicismos de esos que dificultan la comprensión de un escrito, y á una traducción que, hecha por un literato como el compañero Payró, nada deja que desear, y se verá si tenemos razón al afirmar al principio de este artículo que el libro de Ferri es de lo mejor que hay en la literatura socialista.

EDUARDO GARCÍA

LA MILICIA NEGRA

contra el socialismo

I.

Cuando tuvimos noticia de que un puñado de frailes, curas y sacristanes, secundados en cuerpo y bolsillo (este es el ALMA MATER del catolicismo), por buen número de patrones, habían fundado Círculos llamados de obreros para oponerse á la marcha del socialismo, casi nos alegramos, pues ello probaba que nuestras ideas habían echado raíces aquí y por eso eran tenidas en cuenta y se quería extirparlas.

No temíamos la lucha con los nuevos padrones de la burguesía, a los que desde luego suponíamos fuertes porque contaban con la decidida cooperación de los patrones y la prensa burguesa.

A pesar de que nosotros no tenemos plata (como la tienen los Círculos) para costear grandes locales con frontón, caucha de bochas, etc., ni para ofrecer asados con cuero y copitas y dulces (aunque sea á título de anticipo reintegrable), la confianza en la justicia de nuestra causa nos alentaba á servirle con el ardor propio de los que combaten contra un enemigo que no solo se defiende, sino que ataca.

Los frailes y los patrones, con su reto al socialismo, nos daban ocasión de exponer nuestras aspiraciones y nuestras teorías, y nosotros la aprovechamos, repartiendo á los trabajadores, en las cercanías de los Círculos, periódicos y folletos sobre la cuestión social que los curas arrancaban, despedazándolos, de manos de quienes los leían.

Los Círculos católicos de obreros se han extendido por todos los barrios, sin grandes dificultades. Basta que se reúnan media docena de patrones, y acuerden circular á sus obreros, so pena de echarlos á la calle si se oponen, para que se tenga formado un Círculo, al cual después se adhieren todos los que van por la sopa á los conventos, ó visitan, calzan y entretienen al cura de la parroquia y á los amigos de éste.

Como por derecho propio, ó por derecho divino, los patrones forman la comisión directiva de cada Círculo, presididos por el cura párroco, no se exige mucha moralidad é inteligencia á los obreros que forman parte de él, porque ninguno de ellos tiene que manejar fondos ni debe discutir ó estudiar la más simple cuestión: es suficiente que oigan misa de cuando en cuando, y aun de esto se les dispensa si pagan con puntualidad el peso reglamentario y dejan hacer á patrones y frailes, los cuales, teniendo el juicio de Dios, no les engañarán, como les engañamos los socialistas al considerarlos con derecho á dirigirse por sí mismos, ó intervenir en la dirección, eligiendo los directores que sean necesarios, juzgando su conducta y rechazándolos cuando lo estimen conveniente.

Para explotar mejor la cobardía y la ignorancia de muchos trabajadores, dando un tinte de verdad y sabiduría á las estupideces que se les enseñan en los Círculos católicos, los curas y los frailes, iniciadores en este país de la cruzada antisocialista, han puesto en tortura las máquinas tipográficas, publicando

La Defensa, órgano de los Círculos, que expone el objeto de éstos y su pensamiento sobre la cuestión social.

El organillo frailluno es el portaestandarte de la *milicia negra* en lucha contra el socialismo. Últimamente, temiendo por huida nuestra despreocupación para con ella, *La Defensa* ha supuesto que no tenemos argumentos que oponer á sus ideas, y nos invita á discutir.

Muy bien. Aceptamos con júbilo la proposición. Pero á condición de que *La Defensa* no llame en su auxilio al Espíritu Santo, porque entonces confesamos nuestra debilidad y nos negamos á entrar en liza.

Una prueba de que, por su parte, la gente negra y sus satélites no temen la discusión, sería verlos consentir la lectura de LA VANGUARDIA, cuando á manera de purgante nuestros compañeros se la ofrecen á los trabajadores que en los Círculos sufren de indigestión cerebral.

Así daría mejor resultado la discusión, porque los obreros católicos podrían convencerse por sí mismos de lo erróneo de nuestras teorías... ó apreciar en toda su repugnante asquerosidad la misticista obra de la gente de sojana, apegada servilmente á la burguesía para obtener de ésta una parte de lo que roba á los trabajadores.

El socialismo en Alemania

En el imperio alemán el socialismo ha llegado á un grado tal de poder y de fuerza, que aunque se unan los antiguos partidos de los conservadores, de los grandes capitalistas (liberales-nacionales, progresistas, etc.) y los católicos, siempre serán impotentes para vencer al enemigo común por los medios de la lucha política legal.

Por eso en dichos partidos se levantan diariamente más voces que piden al Gobierno que haga la revolución, es decir, que dé un golpe de Estado, declarando abolido el sufragio universal, lisa y llanamente, apoyándose en el ejército.

Como el imperio alemán es el fruto de una revolución de arriba, es decir, del golpe de Estado dado por Prusia en 1866, y las clases dominantes han sacado tan grandes beneficios del mismo de este golpe de Estado que de la falsificación del telegrama de Ems, por el cual Bismarck realizó la guerra franco-prusiana, ellas son decididas partidarias de los actos ilegales y de fuerza, y parece muy probable que dentro de poco se haga otra revolución de arriba, es decir, se dé otro golpe de Estado para arrancar al pueblo sus derechos políticos, con el propósito de extirpar el socialismo de los espíritus de las clases bajas.

El socialismo alemán espera esta revolución imperial y burguesa con la mayor sangre fría y con sus líneas de combate tendidas como hasta aquí, confiando, igual que otras veces, en el triunfo seguro de su causa.

Su historia hasta hoy se compone de triunfos nada más.

Nacido á mediados del tercer decenio de este siglo, el socialismo alemán estaba dividido en dos corrientes.

La primera fué un movimiento puramente obrero, puede decirse, una rama del comunismo francés, que sobresalió en el comunismo utópico del sastre Weitling, fundador del *Arbeiter-Bildungsverein* de Londres (7 Febrero 1840) que existe todavía, y autor de las célebres *Garantías de armonía y libertad* y de *El evangelio de un pobre pecador*.

La segunda corriente la representaba un movimiento puramente teórico, nacido de la filosofía de Hegel, y promovido y creado por Marx y Engels.

La publicación del *Manifiesto del Partido Comunista* tuvo por consecuencia la fusión completa de ambas corrientes.

Después de la derrota de la revolución burguesa de 1849, el socialismo alemán se vió obligado á llevar una existencia oculta, hasta que en 1862 Lassalle, un discípulo de Marx, levantó nuevamente su bandera, é inició en Alemania el grandioso movimiento obrero que aún hoy sigue conmoviendo la sociedad.

Pero aquél no era el socialismo atrevido del *Manifiesto*. Lassalle abogaba, en el interés de la clase obrera, á favor de la fundación de asociaciones cooperativas de producción por medio del crédito gubernativo—como las había proyectado la sección de obreros parisienses, en 1818 (Luis Blanc)—y aunque su programa fué ilusorio, es preciso reconocer

siempre la importancia de la obra de Lassalle, que puso en movimiento durante cinco años á las grandes masas obreras alemanas.

Después de la fundación de la *Asociación Internacional de obreros* en 1864, los socialistas Liebknecht y Bebel emprendieron en Alemania la obra de propaganda á favor de su programa, y fueron ellos los que fundaron el *Partido obrero alemán*, que proclamó los principios del Manifiesto de 1848.

En 1862 se publicó la primera edición de *El Capital* (tomo I), y desde entonces data el vuelo enorme del socialismo en Alemania.

Y desde entonces también comenzó á decaer el lassalleísmo puro.

El 5 de Setiembre de 1863 la asamblea general del Partido obrero reunida en Nuremberg proclamó el programa de la *Internacional*, y en el Congreso de Eisenach del 7 y 8 de Agosto 1869 el *Partido democrata-social* se separó definitivamente de los partidarios del programa de Lassalle, hasta que en 1875 volvieron á refundirse ambos en un solo gran partido político, que asustó de tal modo á la burguesía y á su jefe Bismarck, que en 1878 ellos pasaron la ley contra el socialismo que estuvo en vigencia hasta 1890, cuando la clase dominante se había convencido de que ningún mal hacía esta ley á la obra de propagación del socialismo.

En 1882 el partido socialista comenzó la publicación de su revista científica *Die Neue Zeit* (El tiempo nuevo) que, redactada por K. Kautsky, con la colaboración de Bebel, Bernstein, Engels, Lafargue, Liebknecht, Sorge y otros, ha llegado á conquistar una gran influencia en el mundo intelectual, no solamente sobre los socialistas, sino sobre todos los sabios que se ocupan de las grandes cuestiones económicas, filosóficas y sociales que conmueven tanto el mundo en la actualidad.

Gracias á la *Neue Zeit*, el socialismo ejerce una influencia muy sensible sobre los ánimos aun de la sociedad alta, en Alemania, á tal punto que el consejero real von Mission dijo hace poco: lo peor es que el socialismo influye en un grado siempre creciente sobre los espíritus de nuestra sociedad instruida é inteligente.

Gracias á su revista científica, que cuenta con corresponsales en todas partes del mundo, el socialismo va ganando terreno grandemente en el mundo intelectual y cuenta con muchos sabios de fama universal como partidarios convencidos.

La derrota sufrida por el Gobierno con el proyecto de ley antirevolucionaria—que era en realidad una ley antisocialista—ha levantado el entusiasmo de todos los compañeros en Alemania y robustecido el partido nuevamente.

Veremos lo que el Gobierno hará en estas circunstancias. Nuestros compañeros no se amedrantan con nada. Ellos están firmemente convencidos de que el triunfo final estará de nuestro lado.

OTRA VEZ LOS SINDICATOS

Leí en el número 24 de este periódico la contestación que el compañero L. me dirige con respecto á las observaciones que hice en el número 22 sobre el sindicato de azúcares y alcoholes, puesto en discusión por él en el número 20.

Habiendo desaparecido con el fracaso del sindicato el objeto de la discusión, ésta no tiene ya valor práctico, al menos en este momento, y por este motivo me limitaré á ampliar en pocas palabras lo dicho anteriormente por mí.

Si no enumeré entre las varias clases de sindicatos la que los ingleses y norteamericanos denominan *corner*, no fué por ignorar la diferencia que hay de unos á otros, sino por creer que esta diferencia es de muy escasa importancia. En efecto, si el sindicato industrial del kerosene con objeto de aumentar, como lo hizo, en un cien por cien el precio de su mercancía, produce una escasez artificial de ella, no hace cosa distinta que el sindicato comercial, que produce la misma causa para obtener el mismo efecto. El rasgo característico—la concentración del capital, así como el establecimiento del monopolio de la venta de un artículo determinado—les es propio á unos y otros. Por otra parte, es difícil, á mi parecer, precisar á veces dónde acaba el *trust*, y dónde empieza el *corner*; en unos casos, los sindicatos son una y otra co-

sa á la vez; en otros hay, por decirlo así, sindicatos de sindicatos, ó *trusts* y *corners* que trabajan de común acuerdo.

Pero la disidencia entre el compañero L. y yo, no está precisamente en la apreciación de los sindicatos como factores del desarrollo de la sociedad capitalista, sino en la relación del hecho con los fines de la propaganda. El compañero L., convencido de que toda propaganda entre la masa obrera en este país es actualmente prematura, é interesado en poner en movimiento los elementos democráticos de la pequeña burguesía, lógicamente no pudo obrar de otro modo, y tuvo que hacer resaltar el peligro que para ella constituyen los sindicatos, que, al generalizarse, indudablemente acabarían muy pronto con toda la clase media. Yo, por más que no me haga ilusiones, soy partidario de la propaganda socialista entre la clase obrera, y de ahí toda nuestra diferencia de opiniones.

ATREVIDO

Un farsante vividor

Villaguay (Entre-Río), Junio de 1895.

Compañeros de LA VANGUARDIA:

Les remito unos recortes del último número de *La Gran Revista*, órgano oficial del grandísimo embustero y flamante filántropo Sr. Lijo López. Todo comentario mío respecto á este señor y su gran engaño, está de más. Vosotros sabréis hacerlo mejor que yo.

Sin embargo, les digo que el tal Lijo López me ha tenido de zongo por mucho tiempo; pues he sido delegado en Villaguay de la gran Confederación, creyendo, como los antiguos, que al cabo había encontrado el *elixir de la vida*. Pero todo se ha hecho humo cuando más estábamos necesitando la ayuda de ese que tanto se desvela por los pobres obreros... y por el bolsillo de él.

Espero hagan lo más público posible la solemne protesta de uno que conoce algo la manera como dicho señor maneja los asuntos de la Confederación; pues ésta no tiene fundamento serio, ni en ella hay idea alguna en beneficio de los trabajadores.

Sirvan estas líneas para evitar que sean engañados muchos obreros cándidos.

Les saluda,

SAMUEL WAUDLEY
Ajustador.

En el número 21 de LA VANGUARDIA publicamos un escrito de varios trabajadores sobre el proyecto de Confederación ferroviaria debido al ingenio comercial del Sr. Lijo López.

Analizando algunos artículos de los Estatutos de aquella, esos obreros probaron cómo la tal Confederación serviría únicamente para que atrapasen grandes sueldos y coimas regulares unos cuantos individuos llenos de vanidad y de ambición, dispuestos á hacer su negocio beneficiando á las empresas ferroviarias, con perjuicio de los trabajadores á quienes prometían defender.

Y ahora podemos cerciorarnos más y más de la falsa del Sr. Lijo López y comparsas, hojeando *La Gran Revista*, órgano de la Confederación ferroviaria y costeadado con los fondos de ésta.

Ese periódico se dedica únicamente á dar bombo y adular servilmente á los grandes empleados nacionales y particulares de ferrocarriles.

Además, como una de tantas agencias de informes comerciales, sirve de intermediario entre los industriales argentinos fundidos y los capitalistas ingleses que quieren dar colocación lucrativa á sus libras esterlinas.

Soguramente que el Sr. Lijo López no perderá la comisión. Pero ¿en qué quedamos?...

La Confederación y *La Gran Revista* se han fundado, según todas las muestras, para el sostén y la dicha de uno ó más López, ó para proteger á los obreros ferroviarios, como aseguró D. Lijo?

Otra prueba de que éste no sabe obedecer á sus buenas intenciones, es el hecho de entusiasmarse con la temida guerra contra Chile y alentar á los trabajadores para que si llega el caso no se den reposo en matar, chilenos.

Mientras él se queda aquí matando el tiempo en la redacción de *La Gran Revista*, y haciendo la gran vida...

Ah! la clase trabajadora aprenderá pronto á librarse de los grandes misticistas que la engañan y la explotan.

El servicio doméstico

Entre los que macanean con más frecuencia desde las columnas de *La Prensa* se lleva la palma el exfabricante de chocolates fallido, D. Helguera, conchavado para mistificar y borronear unas cuantas carillas para el diario más jesuita que existe en esta capital.

En la semana anterior, este señor se lamenta del despotismo de los sirvientes, diciendo que éstos son los tiranos del hogar doméstico y que en la actualidad difícilmente se encuentran sirvientas que, como antaño servían tanto para un fregado como para un barrido; pues hoy los sirvientes no solamente no se conforman con un escaso sueldo, sino que también imponen condiciones humillantes a los patrones.

Se queja amargamente porque hoy las cocineras no quieren seguir el ejemplo de las esclavas, que aceptaban las imposiciones de las amas que las obligaban a hacer todos los quehaceres: comida, lavado, fregado, etc...

Que una señora—dice Helguera—tiene que estar á merced del capricho de los sirvientes, pues á la menor observación éstos dejan la casa!

¡Es gracioso el criterio de este señor! Le parece á Helguera, que una persona que se emplea para un trabajo determinado de antemano, debe estar obligada no solamente á hacer su obligación sino á estar al capricho del patrón?

¿Cree por ventura que los que por necesidad tienen que aceptar ese trabajo humillante deben convertirse en estropajo de cuatro burgueses que no son más que unos burros cargados de oro?

Ya que Helguera se compadece tanto de las señoras matronas, le aconsejamos que se deje de macanas periodísticas, y se compre un delantal y un gorro, y vaya á reemplazar á alguna cocinera ó mucama.

ADRIAN PATRONI.

exigirle, antes de trabajar en su casa, ciertas garantías de formalidad que hoy no ofrece.

A LOS CARPINTEROS

Para que sepan á qué atenerse respecto de uno de sus explotadores, les aviso lo siguiente:

1º El patrón de la carpintería de la calle Victoria 3183, llamado Pablo Marchelli, tiene la costumbre de no saldar la cuenta á ninguno de sus operarios cuando llega el fin de quincena, y á veces paga una al finalizar la otra.

2º El indicado patrón tiene dos oficiales que comen y duermen en la misma casa, y á uno de ellos le debe cinco ó seis quincenas, haciéndole esperar de una semana á otra, y entreteniéndole así darle un centavo, tal vez porque está seguro de que en cuanto le salde la cuenta, se marchará, huyendo de semejante boliche.

3º Con esta táctica de no saldar á los obreros sus quincenas, resulta que á todos los que salen de su casa les debe Marchelli una porción de jornales.

Y sabéis, compañeros, de qué modo paga sus leudas el citado patrón? y si á verlo cuando os diga lo que conmigo habiacho, que es lo que hace con todo.

Salí de casa del Sr. Marchelli el día 1º de este mes, sin que, como es de práctica, me saldara la cuenta, y al reclamarle el saldo, me contestó con brusquedad: hoy no tengo plata; véngase otro día; el miércoles 5, día que señaló, me presenté, y no me pagó, pero volvió á darme otra cita para el lunes 10, y llegado este día, vino un nuevo plazo. El domingo 16, según habíamos convenido, llegué á casa de Marchelli, confiante que al fin me pagaría. (Y aquí tenemos lo que más caracteriza á ese tipo). Estaba almorzando opiparramente mi hombre, cuando al verme entrar se levantó maquinalmente, y sin más motivos que los indicados, empezó á insultarme, diciendo que no me debía nada, y por último sacó un revólver y me amenazó con él, obligándome á salir de la carpintería. En vista del barullo que con sus gritos produjo el loco explotador, llegó la policía y quiso hacerme detener, pero no lo consiguió.

Ahora me propongo hacer todo lo que pueda para convencer al Sr. Marchelli de que debe pagarme á pesar de sus bravatas.

Ya saben mis compañeros de oficio lo que pueden esperar de semejante explotador, y cómo deben escuchar sus promesas.

RAMÓN VIDAL

Usurpación exorbitante

Los dueños del «Establecimiento Gráfico», Gunche, Wiebeck y Turtl, merecen ocupar una celda en la Penitenciaría, por la manera como estafan á los trabajadores.

En dicha casa se acostumbra dar un poquito de dinero á los operarios después de haber éstos trabajado dos meses y aun más. Al que falta sin permiso, se le descuenta el día, más el 50 por ciento; quiere decir, que si gana 3 \$ el descuento es de \$ 4.50. El que llega al taller minutos más tarde de la hora reglamentaria, sufre igualmente el descuento de una hora y el 50 por ciento de aumento sobre el precio de esta.

Los obreros del «Establecimiento Gráfico» deben, pues trabajar gratis horas y más horas para sus explotadores, que no contentos percibir la supervalla que resulta del monto de los salarios y de la cantidad de productos que representa el trabajo de los asalariados, apelan al sistema de las multas para aumentar sus ganancias y tener sumisos, llenos de miedo, á los esclavos modernos, á los esclavos del capital.

Es necesario que los ochenta operarios—éntre grabadores, maquinistas, tipógrafos y encuadernadores—que trabajan en dicha casa, se den cuenta de que urge poner remedio al mal gravísimo de la desenfundada explotación patronal: Esos obreros, que deben pertenecer á la sociedad de resistencia de su gremio, tienen también el deber y el derecho de solicitar la ayuda de la asociación y de toda la clase obrera, que indudablemente no ha de faltarle, para exigir á los señores Gunche y C^{ía}, por lo menos el pago puntual de los salarios.

Si los obreros de la imprenta no saben defender sus derechos, tengan como cosa cierta que la clase patronal ha de oprimirlos y explotarlos cada día con más crueldad.

P. B.

Explotador modelo

Compañeros redactores LA VANGUARDIA,

Espero déis publicidad á las siguientes líneas, para que los trabajadores del gremio á que pertenezco conozcan bien á un patrón como hay pocos, y de quien deben huir ó

1º Informe financiero de la Federación de las Bolsas de trabajo.

2º Revisión de los Estatutos de la Federación.

3º Proyecto de ley por la cual las Bolsas de trabajo serían reconocidas como instituciones de utilidad pública.

4º Propaganda tendente al desarrollo de las Bolsas de trabajo existentes.

5º Propaganda socialista por medio de folletos.

6º La jornada de 8 horas.

7º La supresión de las agencias de colocación.

8º Supresión del trabajo en las cárceles y los conventos.

9º Extensión de los consejos de prud'hommes á todos los obreros y empleados de los dos sexos, en las industrias y en el comercio.

10º Aplicación de la ley relativa al trabajo de las mujeres y los niños.

11º Condiciones de adjudicación de los trabajos por cuenta de comunas y departamentos.

ITALIA

Ultimamente, el profesor Garofalo, de la universidad de Nápoles, uno de los detractores del socialismo, al servicio de Crispi, ha tenido el tупé de asegurar en un artículo que ha sido reproducido por todos los diarios ministeriales, que no existe miseria en la clase obrera italiana.

Nuestro valeroso colega la *Lotta di classe* ha contestado al profesor limitándose á oponerle las informaciones reunidas hace un año por el ministro de agricultura relativas á la situación económica de la población agrícola. El ministro habría dirigido á todos los prefectos, cuestionario pidiendo especialmente datos sobre los salarios.

De los informes obtenidos, resulta que esos desgraciados reciben el irrisorio salario de 50 centésimos de franco por día; y los que están por mes, reciben la comida y dos francos por mes.

ESTADOS-UNIDOS

La Comisión sanitaria de Nueva-York ha realizado una investigación en las secciones de la ciudad donde son más numerosas las casas obreras. Según el Dr. Waglia, uno de los miembros de dicha Comisión, hay, entre otras, siete casas obreras en cada una de las cuales viven por término medio 3.000 obreros.

No hay para qué decir que la mortalidad aumenta en esas casas, comparativamente á las demás habitaciones de la ciudad.

En los últimos siete años, la mortalidad media fué de 33 por ciento, mientras que el término medio general no pasa de 21 por %.

Este aumento es debido solamente á la densidad de población en esas casas obreras; y cuyos detalles, según M. Wagle, horrorizarían si fueran conocidos.

RUMANIA

El tercer Congreso de los socialistas rumanos ha tenido lugar los días 16 y 17 de abril pido en Bukarest con la presencia de 80 delegados que representaban á 15 organizaciones.

El Congreso se ha ocupado, sobre todo de la propaganda electoral, y ha puesto á la cabeza de su programa la conquista del sufragio universal.

Resolvió, también, activar la formación de sindicatos obreros, análogos á los franceses y alemanes.

URUGUAY

Los obreros carpinteros de Montevideo se han organizado en sociedad de resistencia, acordando ponerse en relaciones con sus compañeros de Buenos Aires.

NOTAS DE LA SEMANA

La moral católica en acción—Está empeñada la grey clerical en hacer de este picaro y descreído mundo un verdadero paraíso, y cree que lo conseguirá cuando no haya ni recuerdo de los socialistas.

Aunque abunden y se multipliquen los masones los protestantes y aun los mahometanos. Porque al fin y al cabo, éstos, si persisten en suprimir el presupuesto de cultos, y lo consiguen para bien de la cultura, no molestarán en cambio á los burgueses católicos.

Y dejándoles explotar á los trabajadores como hasta aquí tal cual lo harán ellos—los burgueses incrédulos,—le será posible á la gente de sotana encontrar quienes les paguen las materias grasosas y demás ingredientes necesarios para llenar sus reverendos estómagos...

Pero lo que anonadará á los socialistas, convirtiéndolos en humildes siervos de la Iglesia, es la enseñanza que ofrecen la vida y milagros de los ministros del Señor.

No hace muchos días, el cura párroco de un pueblo de la provincia de Santa Fé satisfizo su lujuria violando en la iglesia á una niña de corta edad. El asqueroso monstruo, que como todos los de su gremio, se rie más que nadie de la *justicia divina* y sabe cuán fácil es ablandar á la *justicia humana*, ofreció unos cientos de pesos para que le dejará en paz la policía. Pero fué preso. Ahora comprenderán los indómitos *padrillos* que si por razones del oficio pueden entenderse con las devotas complacientes y atender en sus necesidades á las solitarias monjas, la naturaleza exige que refrenen sus instintos con las nocentes criaturas á quienes la ignorancia lleva cerca de una gente corrompida por todos los vicios propios de la holgazanería satisfecha.

Otro cura ejemplar es el de Morón. Véase una parte de su limpia y cristiana historia, referida por los diarios burgueses:

Hace algún tiempo el cura de Morón, presbítero Rodríguez, organizó una suscripción para dotar de un buen piano á la iglesia, á fin de que las bréces al Señor le fueran más gratas yendo con música.

Los creyentes se apuraron, la plata se juntó, y un rico piano llegó á comprarse.

Rodríguez le dijo á unas de sus hijas de confesión que le prestara un buen piano que tenía ennocheándose en su sala, y la devota, inocentemente, le puso á su disposición sin restricciones.

El piano prestado va al coro de la iglesia, y el nuevo se vende al contado y sin descuento por orden de Rodríguez, que recoge la plata y se la guarda en nombre de Dios y de los santos.

Se descubre el pastel, interviene el arzobispo, y el cura Rodríguez, por su desamor á la música y por vender el piano, es separado del curato.

No se amilana Rodríguez: acata la separación, pero presenta una cuenta de cinco mil pesos por adelantos hechos á la iglesia, y la curia eclesiástica, por evitar un bochinché, ordenó su pago.

Entre tanto, Rodríguez se había apoderado del animo de un matrimonio residente en Morón, que poseía algunos bienes cuyo valor se estimaba en 15.000 pesos, en propiedades y efectivo.

El esposo estaba paralítico y en realidad inhabil para manejar sus bienes. La esposa estaba dominada por el cura.

Este había hecho firmar al paralítico papel sellado en blanco y pretizando que la firma no salía clara le hizo que firmara cuatro hojas distintas.

Murió el pobre paralítico, y la viuda confió la administración de sus bienes al cura, que estuvo entreteniendo durante algún tiempo sin darle más que un ligero auxilio que no alcanzaba para las más urgentes necesidades.

Cuando la señora, viéndose endeudada, lo apuró para que le devolviera los bienes, se produjo a explosión.

El reverendo había liquidado los bienes de la viuda en 30.000 pesos, y uniendo á esto lo del piano y cuantos centavos agarró á Dios y al Diablo se embarcó para Europa.

Si la gente de iglesia no supiera casi siempre «lavar en casa la ropa sucia» cuánta inmundicia y cuántas pillerías habían de ofrecer se á los ojos de los *creyentes!*

Revoluciones... burguesas.—En menos de un mes se han sucedido dos *revoluciones*, y hay probabilidades de que continúe la serie.

Una—la de Corrientes,—dejada á los caudillos más funestos del partido nacional, que no pueden acostumbrarse á estar lejos del presupuesto, fué vencida fácilmente por el gobernador, en quien la gente ve un hombre algo escrupuloso y hasta apreciable.

En Santiago del Estero, el gobernador fué derrocado por la *revolución* triunfante, con la circunstancia de que esta vez los revolucionarios han sido el jefe de policía y el ministro de gobierno, hasta ayer amigos y compañeros de su jefe legal. Este, para asegurarse el acta de señador, quería que le sucediera en el mando un amigo suyo, el cual no convenía á los gustos y á los intereses de los revolucionarios.

El pueblo, no interviene en estas contiendas de lobos famélicos que se disputan los puestos públicos para enriquecerse sin trabajar.

Como actualmente no hay partidos de principios que por la bondad de éstos consiga elementos y sepa triunfar, la suerte de los pueblos queda librada al que tiene más audacia y más plata para enganchar un puñado de criminales y armarlos de remington.

Confesiones involuntarias. — Acaba de construirse un nuevo asilo maternal. Esto prueba que aumenta el número de los trabajadores a quienes la miseria les obliga a abandonar sus hijos para cuidar los de los burgueses.

La Prensa lo confiesa así cuando dice: «Allí (en el asilo) encontrarán alivio y protección infinidad de niños abandonados, cuyos padres apenas alcanzan a procurarse los propios medios de subsistencia.»

Esto revela que aquí también existe uno de los tantos males originados por el sistema capitalista.

Mal que no se remedia con emplastos filantrópicos, sino destruyendo la causa de él.

Qué escándalo! — El Consejo Deliberante, formado casi en su totalidad por los miembros más degenerados y cínicos de la clase *high-life*, ha acordado donar 10.000 pesos a la iglesia del Pilar, para obras de embellecimiento.

Como es sabido, esta iglesia se encuentra enclavada en el aristocrático barrio del norte, donde vive la gente rica, la flor y nata del catolicismo...

Tan descaradamente se protegen a sí mismos los burgueses que aquí manejan la casa pública...

En el Concejo se levantaron voces demasiado débiles contra este escándalo.

Y la prensa diaria, que no comenta estas cosas, publica al mismo tiempo, con la mayor naturalidad, denuncias sobre el mal estado de las calles de la Boca, asegurando que «muchos criaderos de cerdos existen en mejores condiciones higiénicas.»

MOVIMIENTO OBRERO

REUNIÓN SOCIALISTA

Unos setecientos trabajadores concurren al *meeting* iniciado por el Fascio del Lavoratori para celebrar el triunfo del partido socialista italiano en las últimas elecciones.

El compañero Cappellini abrió el acto, explicando su significado y la importancia de la victoria obtenida por nuestros hermanos de Italia, que han triplicado sus fuerzas en el parlamento, desde donde podrán con más éxito guerrear contra la dictadura de Crispi y contra la burguesía explotadora.

Seguidamente usó de la palabra el Dr. Carlos Spada, cuyo discurso fué interrumpido por muchos aplausos. Reseñó a grandes rasgos la corta pero brillante historia del partido socialista de Italia; combatió al socialismo católico y al socialismo de Estado, que en Europa buscan debilitar el gran movimiento obrero, y expresó la confianza en que la clase trabajadora, organizada y constituyendo un poderoso partido, sabrá reivindicar pronto sus derechos.

El compañero Patroni, del Centro Socialista, encomió la obra de los socialistas italianos; y dijo que los trabajadores de este país deben imitarlos, luchando como aquellos por la emancipación de todo el género humano.

En nombre de la Agrupación Socialista de Barracas, habló el compañero Abad, exponiendo la misera situación de los trabajadores en este país, cuyas instituciones republicanas — pero burguesas, como las de los demás países — nos conceden la misma felicidad que se disfruta en las monarquías europeas.

El compañero Salvador Burghi, del Centro Socialista Universitario, señaló la importancia que ha de revestir para la humanidad el triunfo del socialismo.

Mauli, del grupo Les Egaux, se lamentó de que los trabajadores peleen entre sí, por diferencia de opiniones, cuando nuestro enemigo es únicamente la burguesía.

La reunión fué muy entusiasta, y aparte de algunas interrupciones y un intento de bochín anárquico, reinó el mayor entusiasmo, acogiendo con aplauso las palabras de los oradores.

PARTIDO SOCIALISTA

El Comité Central nos pide hagamos contar que del proyecto de programa minimum publicado en el número anterior de LA VANGUARDIA, se suprimió, por error, un artículo que dice:

Art. 4° Supresión de la presidencia, gubernaciones y sanado.

Los números de los artículos sucesivos aumentan, pues, en progresión correspondiente.

CENTRO SOCIALISTA OBRERO

En las asambleas celebradas los días 15 y 17 se discutió el proyecto de programa minimum del partido socialista, aprobándose en todas sus partes con la agregación de los artículos siguientes:

Derechos de iniciativa y de referendum para la creación de las leyes.

Supresión de la Presidencia de la República, las Gubernaciones y los Senados, y creación de una Comisión ejecutiva, cuyos miembros sean elegidos y puedan ser removidos en cualquier momento por la Cámara de diputados, único cuerpo legislativo.

Se nombró una Comisión administradora del local, compuesta de los compañeros Canavesio, Saloipó y Prat.

Habiendo renunciado el compañero J. Lebron del cargo de delegado al Comité Central, se nombró al compañero Giménez para sustituirle.

Se eligió la comisión administradora de LA VANGUARDIA, quedan así compuesta:

Administrador, Patroni; Contador, Barranco; Auxiliares: Vallés, Müller, Riqueta, Burgos y Rosanz.

TONELEROS

En la asamblea que celebraron estos trabajadores el domingo anterior, se renovó la mitad de la Comisión Directiva, por haber cumplido el tiempo reglamentario.

Para reemplazar a los compañeros salientes (P. Planas, Z. Marceró, N. Guérero y F. Vergés) que desempeñaron sus cargos con acierto y actividad, fueron electos los siguientes:

Bernardino Villela, para presidente; Benito Vitale, tesorero; Bertrán, contador, y Leopoldo Caballero, vice-secretario.

Suscripción permanente

PARA «LA VANGUARDIA»

Suma anterior	\$ 25,95
A. Casot	1,20
Pizza	0,25
M. García	1,00
V. Viñas	2,00
A. Rizzo	1,00
Giarella	0,50
Potau	1,00
Abriani	0,50
Hummel	1,00
U. B. Z.	0,50
Schaffer	1,00
Casella	1,50
Real	1,00
Müller	1,00
Abad	1,00
Varela	0,50
Berenguer	2,00
Salomó	0,50
Patroni	1,00
Pelufo	0,50
A. P.	5,00
Pio Ryvera	1,00
Barranco	2,50

REUNIONES

Agrupación Socialista

DE BARRACAS AL NORTE

Se invita a los adherentes y a los que simpatizan con nuestras ideas, a la reunión de propaganda que tendrá lugar el sábado 29 del corriente a las 7 y media de la noche, en el local California 1450.

Fascio dei Lavoratori

Se invita a los miembros del Fascio a la asamblea que tendrá lugar el domingo 23 de Junio a las 7 p. m. en la calle Matheu 71.

Debiéndose tratar importantes asuntos, se pide puntual asistencia.

El Secretario.

Sociedad de Oficiales Sastres

La Comisión Directiva de esta Sociedad reunida el día 10 del corriente, resolvió celebrar Asamblea y Conferencia el domingo próximo, 23 del actual, a las 3 p. m.

El local en que se celebrará esta reunión, será debidamente anunciado en todos los diarios el mismo domingo.

Recomendamos a todos los compañeros que hagan propaganda y que no falten porque será asunto de gran importancia para el engrandecimiento de nuestro gremio.

El Secretario

Marmoleros

Se reunirán mañana domingo, a las 2 p. m. en el local Ayacucho 761.

Pintores

La sociedad de este gremio celebrará una reunión de propaganda el domingo 23 de Junio, a la 1 p. m. en el café Roma, calle Charcas 1263.

Fidejeros

Se invita a los socios a la asamblea extraordinaria que tendrá lugar el domingo 23 a la 1 de la tarde, en el local social Matheu 71, a fin de tratar asuntos de la mayor importancia.

La Comisión

Herreros, Mecánicos y anexos

Esta sociedad celebrará asamblea el domingo 23 del corriente a las 2 p. m. en el local Entre-Ríos 478.

Tratándose de asuntos de importancia para la sociedad, se recomienda la asistencia.

El Secretario

Grupos Socialistas

- Centro Socialista Obrero, Entre-Ríos 478.
- Centro Universitario Socialista, Entre-Ríos 478
- Agrupación Socialista, de Barracas al Norte, California 1450
- Fascio dei Lavoratori, Entre-Ríos 478
- Les Egaux, Entre-Ríos 478.
- Club Vorwärts, Rincon 1141.
- Club Vorwärts, Buen Orden 411, (Rosario de Santa Fe.

Sociedades gremiales

- Albañiles y anexos... Ayacucho 760
- Sección Barracas... California 1316
- Id Id Belgrano... 25 de Mayo 7382
- Bodegueros y Licoristas... Viamonte 956
- Carpinteros y anexos... Entre-Ríos 478
- Constructores de carruajes y anexos... Rincon 1141
- Carpinteros de ribera... Sto. y P. M. (Boca)
- Caldereros... Id. Id.
- Calafates... Id. Id.
- Galponeros... Cangallo y Maipú
- Dependtes. almacén... Estados Unidos 612
- Escultores... Paraná 1215
- Estivadores... (Boca)
- Mosaquistas... Ayacucho 760
- Fidejeros... Matheu 71
- Herreros, mecánicos y anexos... San Juan 2061
- Sucursal Barracas... Australia 1131
- Hojalateros, gasistas y anexos... Entre-Ríos 478
- Marmoleros en tierra romana... Junin 1413
- Panaderos... Cuyo 1327
- Pintores... Río Bamba 625
- Id. Sucursal Bar... California 1450
- Picapedreros... Villa Crespo
- Sastres... Córdoba 1584
- Tabaqueros... Entre-Ríos 478
- Talabarteros... Buen Orden 863
- Tapiceros... Alsina 1486
- Tipógrafos... Entre-Ríos 478
- Torneros... Cuyo 1327
- Toneleros... Entre-Ríos 478
- Tejedores... 2° Cuyo y Serrano
- Vidrieros... Ayacucho 760
- Yeseros... Uruguay 45

Centro Socialista Obrero

478—ENTRE-RIOS—478

Ofrece su local para reuniones obreras de carácter político ó gremial.

En el local se pueden leer los periódicos y revistas siguientes:

La *Question Sociale*, París; *Critica Sociale*, Milán; *Lotta di Classe*, Milán; *Il Grido del Popolo*, Turin; *L'Era Nuova*, Génova; *Il Comune di San Remo*, San Remo; *El Socialista*, Madrid; *El Grito del Pueblo*, Alicante; *Le Socialiste*, París; *The People*, Nueva York; *Vorwärts*, Buenos Aires; *Lega Ferrovieri Italiani*, Milán.

LIBRO IMPORTANTE

En todas las librerías de esta Capital se halla en venta

al precio de \$ 1,50 el ejemplar la última obra de ENRIQUE FERRI

Socialismo y Ciencia positiva

Traducción, y prólogo de nuestro compañero

Roberto J. Payró

Es un excelente libro de propaganda, en el que están desarrolladas de una manera clara y sencilla, al alcance de todas las inteligencias, las teorías fundamentales del socialismo científico, por cuya razón la recomendamos a todos los que quieran interiorizarse en las cuestiones sociales.

Los suscriptores de LA VANGUARDIA podrán adquirirlo por \$ 1,20 y los que pertenecan a algún grupo socialista por un peso solamente, enviando anticipadamente el importe a esta Administración.

BIBLIOTECA

La Vanguardia

Se hallan en venta en esta Administración los siguientes folletos:

- Colectivismo y Revolución, por JULIO GUESDE..... 0,20
- Estudio sobre el socialismo científico, por GABRIEL DEVILLE..... 0,20
- Observaciones sobre la cuestión social, por DE AMICIS..... 0,20
- Ley de los salarios, por JULIO GUESDE..... 0,20
- Socialismo utópico y socialismo científico, por ENGELS..... 0,20
- La Autonomía y la Jornada legal de 8 horas, por PABLO LAFARGUE... 0,20
- Manifiesto Comunista, por CARLOS MARX y FEDERICO ENGELS..... 0,15
- El Colectivismo, por JULIO GUESDE..... 0,15

EN IDIOMA ITALIANO

- G. Oggero—Il Socialismo..... 0,15
- Filippo Turati—Le otto ore di lavoro 0,10
- Lo stesso—Rivolta e rivoluzione..... 0,10
- Dario Papa—Un'udienza al tribunale di guerra..... 0,05
- S. Colombo—La libertà e la morale nel socialismo..... 0,10

NOTA.— En esta Administración también se reciben suscripciones para los periódicos socialistas de Europa.

EL SOCIALISTA

De este periódico—órgano del partido obrero español—que se publica en Madrid hemos recibido y seguiremos recibiendo semanalmente noventa ejemplares, para atender los pedidos de suscripción.

Los compañeros de idioma español que quieran conocer detalladamente el movimiento obrero europeo, deben suscribirse a *El Socialista*.

PRECIO Y CONDICIONES

El precio de suscripción se fija en \$ 1 mn por trimestre adelantado, pagadero en el local de esta administración.

RETRATOS

CARLOS MARX

Hemos recibido una nueva remesa de retratos. Este grabado tiene un tamaño de 25 por 35. Se vende en la Administración de LA VANGUARDIA a \$ 0,50.

Retratos de De Felice

El Fascio dei Lavoratori ha editado el retrato de José De Felice Giuffrida, uno de los principales organizadores del movimiento socialista en Sicilia, condenado a 18 años de cárcel. Esta lámina de 61 X 47 se halla en venta, al precio de 50 centavos, en esta Administración.

La Redacción se reserva el derecho de corregir ó acortar los artículos que se le envíen para ser publicados. Los que no quieran que sus escritos sufran ninguna alteración, sírvanse hacerlo constar así al remitirlos. En este último caso serán publicados íntegros ó no publicados, si a juicio de la Redacción no reúnen las condiciones requeridas para darlos a la publicidad.

Los manuscritos no se devuelven.